

Andrea Arias Vega

ú tienes que estudiar y trabajar". Este fue el valioso consejo de vida que le dio el emblemático profesor, Tibur-cio Saavedra, al concejal de Temuco, Óscar Albornoz Torres (UDI), cuando solo era un niño. Así fue como crece compatibilizando las clases con el trabajo, en el entonces Mercado Modelo de la capital regional.

La fórmula la aprende tan bien que hasta el día de hoy, con 50 años, el concejal y funcionario municipal, sigue siendo el eterno estudiante, herramienta que hizo suya para lograr la movilidad social. Es contador auditor, abogado, tiene un máster en gerencia pública y está terminando otro máster en derecho. Así es Albornoz, un orgulloso padre de familia con cuatro hijos, quien posee una travectoria de 32 años en los municipios de Temuco y Padre Las Casas

Estuvo una década como funcionario en el Municipio de Temuco, la que también fue la casa laboral de su madre, quien se desempeñó como secretaria de la actual core, Genoveva Sepúlveda. Con posterioridad, el año 1996, se va a trabajar en el proyecto que le dio vida a la Municipalidad de Padre Las Casas. Parte desde el minuto cero y nunca más se va. En la actualidad, es el director de Medio Ambiente, Aseo, Ornato y Señalética en dicho municipio.

Albornoz ingresa a la política hace siete años, invitado por el exconcejal y actual seremi de Agricultura, René Araneda. Su primera campaña de concejal (2012) la considera de incursión, mientras que la segunda, hace dos años, aunque tampoco fue la vencida, lo tiene hoy sacando cuentas alegres. Obtuvo solo 575 votos. Sin embargo, los cálculos políticos

va habían sido sacados por el gremialismo, y cuando supo que Araneda asumiría un rol en el Gobierno de Piñera y que él debía ocupar el cupo en el cuerpo colegiado, estaba dentro de lo proyectado.

Han pasado solo cinco meses desde que asume como concejal y solo tiene palabras de agradecimiento, con la gente y sus compañeros en el cuer-po colegiado. Hasta ahora, si bien, no es un rol desconocido para él, la dinámica de la función y el contacto con la ciudadanía lo tiene más que motivado, aunque él preferiría que fuera una labor con dedicación exclusiva, sobre todo, desde que optó por jugársela por una familia política, escogiendo en la derecha, lo que él define como "un partido de amigos", comentario que realiza apuntando con orgullo la fotografía de muro que tiene en su oficina, en donde está compartiendo en un asado con gente de su

tiempos ni nos llenemos de

consultorías. Tengo fe en el tra-

bajo de Araneda y Gu-

- ¿Es la solución ante el con-

denschwager.

una identidad única.

to en La Araucanía?

¿Cree que existe un conflic-

- Yo prefiero creer, pensar y

decir que estamos en un proce

so de acomodo social, en donde

toda esta cultura de maltrato y

discriminación -lo que es ver-

dad-está quedando en un plano

olvidado de la historia. No me

gusta la palabra conflicto.

¿Cree en la reivin

rritorial del pueblo mapuche?

territorio te va a hacer más fe-

liz. No me parece que el meca-

nismo de la tierra sea el cami-

no. En algún minuto Chile hizo

algo y si hay personas que ne-

cesitan que se les reconozca un

derecho que fue transgredido,

bueno, es el Estado quien debe

procurar una indemnización,

pero esto no debe hacerse des-

pojando a otro o haciéndole

No sé hasta qué punto el

flicto?

EL CONCEJAL ¿Cómo ha sido la experiencia en el concejo?

Es un grupo bien simpático. Es gente con distintas características, pero logramos un nivel de entendimiento, más por la razón que por la conveniencia de determinados grupos. Existe una forma armónica de entendernos. Vivirlo y sentir la necesidad ciudadana de una forma tan directa es algo diferente. Hay que estar en el cargo para entender lo que esto significa.

¿Cómo ha sido el recibimiento del cuerpo colegiado?

 Muy bueno y lo agradezco. He tenido el apoyo de funcionarios que me conocían de hace 20 años, han sido claves para ir solucionando algunas cosas. En definitiva, es como volver a la que fue mi casa. Y los colegas en Padre Las Casas, también apoyando.

¿Cuál será el énfasis de su

 Indiscutiblemente el tema ambiental, donde he descubierto un amor en esta temática, ya que en PLC se me dio la posibilidad de crear la unidad ambiental. Fuimos la segunda comuna en la Región en crear esta dirección y acuñamos una serie de hitos, como la crea ción de la primera clínica del sur de Chile en materia de esterilización canina, lo que aquí es una gran falencia. Esto lo compatibilizaré con la herencia que me dejó René Araneda con el mundo conservador y los programas con la tercera edad. Existen 432 organizaciones en al comuna vinculadas a la tercera edad. Es gente que dio lo

- ¿Irá a la reelección?

les ese trabajo.

mejor de su vida por el país y

ahora tenemos que reconocer

Son circunstancias. Mi partido es de mucho análisis y estrategia. Hay que medir en diciembre y luego en marzo. Es un tema que se evaluará en su minuto. Hay variables que pueden darse. Por ahora, estoy agradecido de mi partido por haberme dado la posibilidad de ir de candidato y ganarme

este lotito

dos lados.

Como la senadora Aravena.. - Claro, pero ella se ganó un loto acumulado. Es más afortunada la Carmen Gloria.

- Pero más allá de los análisis

y sus resultados. ¿Ir a la reelec-

ción es una aspiración? Sí, de todas maneras. Pero no hay que perder de vista que estamos en una sociedad de mucho cambio. Esto es como una venta de comida rápida, a veces, y se nota porque las normas disparan para to-

- El alcalde Miguel Becker manifestó que va por un cuarto pe-

riodo. ¿Qué le parece? - He visto un alcalde entre-

Entrevista

domingo | EL AUSTRAL | Domingo 7 de octubre de 2018 | 7

gado las 24 horas del día a la gestión municipal. Becker, piensa y respira lo que pasa en la ciudad, además se preocupa de detalles. Me atrevería a decir que en la derecha, en la Región, es la persona que tiene la mayor simpatía. Lo he visto en los barrios y en algunas actividades. Si quiere ser alcalde un cuarto periodo, es una cuenta de él. De hecho, en este minuto, el mejor candidato que podríamos tener como gobernador regional es Miguel Becker. Para mí es el personaje más encantador que tiene la ciudad.

Hay precandidatos al sillón alcaldicio que quieren hacerle collera a esta marca registrada que es Miguel Becker, ¿tienen chance?

Para mí, en la oposición, quien puede ser un contendor muy digno es el concejal Roberto Neira. Es una persona que trabaja de manera dedicada. Creo que la gente de su sector debiera valorarlo. Y en la derecha no veo a nadie, franca-

- ¿Sería inútil entonces una primaria en la derecha? - En realidad sería un chis-

te. Sería una estrategia para mostrarse en la elección de concejales, lo cual no sería algo muy honesto.

CIUDAD - El alcalde quiere instalar la planta WTE en Temuco. ¿Es la solución?

-Para mi la WTE es la solu-

ción más moderna en materia medio ambiental, así lo demuestran científicos, así es que dejemos de engañar y mentir a las personas. Esta planta va ser la más moderna de Sudamérica si logramos que se concrete. Es una apuesta interesante que nació de un privado y si se puede hacer en Temuco sería lo ideal.

¿Dónde la instalaría?

- Esta planta va a generar mucho trabajo donde se instale y creo que la gente de Boyeco, la que sufrió daños por tantos años, debería verse beneficiada. Además en ese lugar, los líquidos percolados ya dañaron la superficie de esas parcelas, démosles a la gente de Boyeco la oportunidad de ser parte de los beneficios de la WTE. con todo lo que significa los trabajos anexos.

gran dolor de cabeza del municipio. ¿Falta más mano dura?

Me tocó, cuando estaba Camilo Salvo de alcalde, dar los primeros permisos para el comercio ambulante. Así es que desde hace mucho tiempo debió haberse hecho un trabajo para ayudarlos a formalizarse y que rindieran capital con algún programa de acompañamiento para sacarlos de las calles. Algunos de ellos, efectivamente, capitalizaron y compraron un puesto en la feria, pero aquí hay una red de mayoristas que alimenta esto todos los días y Carabineros sabe de sobra quienes son y los vicios que tiene el comercio clandestino. Hay que ordenar

- La contaminación de Temu-

- Hay medidas más restrictivas que debieran tomarse. También hay un rol del Estado porque permitió que se dieran ciertas situaciones, como el recambio de los calefactores. Llevamos cuatro años, pero resulta que la asignación es dispersa. De esa forma, nunca se va a poder medir si un determinado sector está superando el problema. Si van a regalar mil estufas que sean todas en un sector, porque eso permite evaluar. Aquí se está aplicando un beneficio de forma dispersa que no se nota. Hemos sido muy lentos y permisivos. - ¿Las gestiones que se están

haciendo para convertir a Temu-

- Creo que Univerciudad debiera ir de la mano con el Smart City y de la mano de nuestro plan de desarrollo de la comuna. Ahí creo que está la diferencia. Yo no llegué a un municipio 2.0 como esperaba, llegué a municipio que ha

CONFLICTO -¿Cómo evalúa el Plan Impulso?

- Los Ambulantes son del

co es un problema que no encuentra coordinación de las autoridades. ¿Le preocupa? ¿Qué haría us-

co en una Smart City son las co-

avanzado, pero falta. Y con eso me refiero a los procedimientos y a la rutina de trabajo.

Pienso que inyectarle 8

mil millones de dólares a una

región es relevante en la medi-

da que no dejemos pasar los

GREMIALISMO - María José Hoffmann culpa a la presidenta de la UDI, Jacqueline van Rysselberghe, de que la Re-

daño a otro.

gión no tenga parlamentarios gremialistas. ¿Cuál es su análisis? - Desde el '90 la UDI no ha tenido parlamentarios y esto es por una cuestión endógena. En la última elección, la UDI iba en desventaja en la conformación de la lista. Creo que tuvimos la oportunidad de haber tenido un senador, en la medida que hubiesen dejado los egoísmos

personales y hubieran acepta-

do a Edwards haciendo dupla

con Hasbún. Hubo una posibi-

lidad real, pero las máquinas

superiores de esta planifica-

ción se equivocaron.

Los líquidos No sé si hablar de conflicpercolados ya to, creo que de alguna forma se está haciendo presente algo dañaron la que es de la esencia nuestra, superficie de esas esto es tener la fortaleza de que parcelas, démosles a los pueblos originarios tengan la gente de Boyeco un gran asiento en el sector. Lala oportunidad de mento los hechos de violencia. ser parte de los son una manifestación radical beneficios de la que no corresponden a estos tiempos. En la medida que in-WTE, con todo lo corporemos la cultura del pueque significa los blo mapuche vamos a lograr trabajos anexos".

El meior candidato que podríamos tener como gobernador regional es Miguel Becker. Para mí es el personaje más encantador que tiene la ciudad. Si quiere ser alcalde un cuarto periodo, es una cuenta de él".

Tengo mis

aprensiones con Felipe Kast, Creo que él es demasiado transformador y no responde a los estándares de la

gente que somos de

verdad de derecha".

¿Está la UDI atenta a una es trategia que cambie este escenario?

- A la larga las cosas son lo que son. Pero si hacemos un buen trabajo cercano a la gente con nuestros 23 concejales en la Región y con los cuatro seremis que representan las lí-neas políticas de la UDI podemos cambiar este escenario. Por lo demás, dos de nuestros seremis tienen a su cargo ejes del Plan Impulso. ¿Le gusta tener a Evopoli co-

mo aliado político?

- A Evopoli lo veo más de centro derecha, además tengo mis aprensiones con Felipe Kast. Creo que él es demasiado transformador y no responde a los estándares de la gente que somos de verdad de derecha. Nosotros representamos una visión conservadora de la sociedad y nuestra responsabilidad es tener a representantes que expresen esa forma de ver el país.

¿Rysselberghe o Macaya? ¿Quién es su candidato de cara a las elecciones internas? - Rysselberghe de todas

maneras. A ella le correspondió la responsabilidad enorme de dirigir un partido político, cuando las fuerzas de izquierda iban por nuestros líderes. Ella estabilizó las cosas y ahora que el partido está en una posición expectante, como la segunda fuerza de derecha, no es posible que cambiemos de timón. El llamado es a apoyar al presidente Piñera en todo lo que se pueda, pero sin caer en un servilismo político, posición que a mi juicio representa Jacqueline Rysselberghe. - Los alcaldes Lavin y Matthei

gozan de popularidad dentro de su partido. ¿Hay aspectos de sus

gestiones que importaría a la municipalidad de Temuco? - Ninguno. El año 1996, Lavín, siendo alcalde de Las Condes, nos apadrinó en PLC. Pero el Lavín que estamos viendo hoy es muy diferente de ese líder que era capaz de escribir una "Revolución Silenciosa" el año 1988

con un discurso a lo Julio Ver-

ne. Lo que estamos viendo es

el resultado de querer buscar

simpatía en sectores que no

son los tuvos. Hav otros líde-

res en la derecha.

¿Qué le parece el proyecto Acción Republicana de José An-

tonio kast? - El provecto de I.A. Kast rescata todo lo que nos hace diferente a nivel del mundo. Nosotros tenemos una base conservadora, republicana, de apego a las leyes. No nos gustan los desórdenes y nos gusta la gente que trabaja. Es algo que en alguna época internalizamos y que es parte del Chilean way, lo que de alguna forma nos está dando una marca a nivel mundial.

- Entonces J.A. kast ¿lo representa? - De todas formas.

¿Y si lo invitan a unirse a Acción Republicana?

- Me siento bien en la UDI con una presidenta como

Jacqueline Rysselberghe, con su liderazgo e intervenciones públicas. - Hace dos días se cumplió

un nuevo aniversario del plebiscito del 88. ¿Como votó y por qué? - Voté que sí por una cuestión de formación. Mi familia

es gente de trabajo, gente conservadora. No tenía en mi entorno inmediato situaciones de violencia, que a lo mejor las urbes más grandes lo vivieron, lo que es respetable, uno después en la vida se encuentra con amigos que te cuentan que sus familiares murieron en esa época y es fuerte, eso te lleva a razonar al respecto. ¿Está arrepentido? - No, para nada y quienes

lo han hecho es vergonzoso, lo digo porque hay gente de

derecha, que está en cargos parlamentarios y que se hizo conocida gracias a que el Gobierno Militar le dio la oportunidad de estar ahí, pero luego andan haciendo el loco pidiendo perdón de no sé qué. ¿Su "Sĺ" va unido a enarbo lar la bandera del pinochetismo?

- Si enarbolar la bandera

del pinochetismo significa respetar todo lo que se hizo v la gente que estuvo en esos años, digamos que sí.